

## **PRESENTACIÓN**

La Universidad Iberoamericana, coherente con la misión institucional, presenta a la sociedad el cuarto número de la Revista Científica Estudios e Investigaciones, en el marco del IV Foro de Investigadores en las Áreas de Salud y Educación.

La UNIBE promueve la investigación y la innovación generando instancias pertinentes en las carreras de grado y programas de posgrado, conformando equipos de investigadores Juniors y participando activamente en los programas de investigación convocados por el CONACYT.

En esta edición, resaltan artículos de autores nacionales y extranjeros quienes aportan los siguientes temas: Instalaciones: Trabajando los sentidos de los niños y las tecnologías de la información; Responsabilidad la universidad hoy: caminando con una comunidad; La Responsabilidad social de la Universidad: la búsqueda de la verdad; Aprender a convivir en tiempos posmodernos; Equidad versus Pobreza en Educación; Avances en la productividad científica de investigación en Programa de incentivos a investigadores (PRONII) en el periodo 2011 al 2013; Estudio y aplicación de la Robótica Didáctica; Características nutricionales de adultos mayores con disfagia orofaríngea, Hospital Geriátrico del IPS, año 2010; Nivel de conocimiento relacionado al autocuidado de su acceso vascular, en pacientes hemodializados en un Hospital Público de la Ciudad de Asunción, de junio a noviembre de 2014; Evaluación nutricional al ingreso en pacientes adultos hospitalizados en un Hospital de Referencia; Afirmaciones y creencias sobre violencia de género y autonomía de la mujer en población consultante, Estudios comparativo.

Los artículos presentados para ser publicados pasan por un riguroso proceso de selección a cargo del Comité Científico, conformado por connotados exponentes de la comunidad científica nacional e internacional, condición indispensable para la futura indexación de la revista, y cuyo es objetivo de propiciar la inserción de la investigación nacional a espacios internacionales que sirvan de referencias para nuevas investigaciones y promuevan a los investigadores paraguayos.

En la UNIBE seguiremos avanzando y persistiendo en la producción de nuevos conocimientos, en la formación de nuevos investigadores y en la conformación de una sólida sociedad académica y científica, porque estamos seguros que es la única forma de responder a las exigencias de este siglo.